

Categoría: Inclusión Social
Sub Categoría: Ámbito Rural

Calificación	Entidad postulante	Título de la Postulación
Ganador	Ministerio del Ambiente	Reactivando el Apachicuy, una iniciativa solidaria en tiempos de crisis que alivia el hambre y promueve la agrobiodiversidad
Descripción		
<p>La práctica trabaja en alianza con productores y gobiernos locales en su ámbito de acción; el proyecto identificó la oportunidad de reactivar y escalar el Apachicuy. La iniciativa es un esfuerzo conjunto para que pueda concretarse el envío de remesas de alimentos provenientes de la agrobiodiversidad a los familiares de los beneficiarios del proyecto residentes en las ciudades, a fin de aliviar la necesidad durante el periodo de inmovilización.</p> <p>Aspectos claves:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Apachicuy es un vocablo quechua que significa “encargo” o “remesas” y que evoca una práctica ancestral de la cultura andina para apoyar al que menos tiene. Esta costumbre del poblador andino de enviar remesas con productos locales a sus familiares en las ciudades, es una muestra de su tradicional solidaridad y un esfuerzo por conservar sus costumbres alimenticias con productos de la agrobiodiversidad. • Debido a la emergencia sanitaria, para hacer efectivo el envío del Apachicuy, los pobladores rurales tenían como limitante la ausencia de medios de transporte para llevar sus productos hacia las ciudades, motivo por el cual recurrieron a sus autoridades locales para solicitar el apoyo necesario. • El Proyecto GEF Agrobiodiversidad SIPAM II trabaja en alianza con productores y gobiernos locales en su ámbito de acción, el proyecto identificó la oportunidad de reactivar y escalar el Apachicuy, para que en un esfuerzo conjunto pueda concretarse el envío de remesas de alimentos provenientes de la agrobiodiversidad a los familiares de los beneficiarios del proyecto residentes en las ciudades, a fin de aliviar la necesidad durante el periodo de inmovilización. • Durante los meses de mayo a julio de 2020, gracias a la gestión del proyecto y en coordinación con autoridades locales, se logró capacitar, organizar y articular a 3,776 productores de 9 distritos, quienes consiguieron realizar la práctica del Apachicuy y enviar 300.18 toneladas de productos de la agrobiodiversidad, valorizados en S/ 994,293, a sus familiares en situación de vulnerabilidad en diversas ciudades. Esta iniciativa benefició a 4,627 familias quienes pudieron recibir alimentos saludables y mitigar los efectos económicos negativos de la pandemia por COVID-19. 		